
Владимир Путин пожелал  жителям Мордовии дальнейших успехов в новом году

27 декабря в Кремле состоялась   рабочая встреча Президента России Владимира
Путина с Главой Республики Мордовия Владимиром Волковым. В ходе
продолжительной  беседы обсужден широкий круг важнейших вопросов жизни 
республики.

  

Президент России и Глава Мордовии обсудили вопрос о выделении федеральных
средств на завершение строительства ряда крупных социальных объектов республики,
таких как Музейно-архивный комплекс, Музей Эрьзи, Центр для одаренных  детей,
крытый футбольный манеж.

  

      МОРДОВИЯ ДИНАМИЧНО РАЗВИВАЕТСЯ

Владимир Волков  проинформировал Владимира Путина о социально-экономической
ситуации в  Мордовии.  Год   заканчивается сложно,   сказал он,   но  с определенными
результатами, особенно в экономике. Рост ВРП  составил   4 процента. Рост  объемов
промышленного производства –   6 процентов. 
На  3 процента по итогам года, несмотря на тяжелые погодные условия (во время
уборочной шли непрерывные дожди),   увеличивает    объем   продукции 
агропромышленный комплекс.  В частности, мяса произведено   больше, чем в прошлом
году,   на   25 процентов.   Владимир Волков    сообщил, что   с 2012 по 2015 год   
республика  планирует  удвоить объем  производства  мяса.   Несмотря на  трудности
этого года,  удалось сохранить объемы   производства  молока и  поголовье скота.
Мордовия  динамично   развивается. Она   быстрыми темпами  расширяет
инновационную составляющую своей экономики.  В республике открываются новые 
мощные промышленные производства. 
Глава Мордовии Владимир Волков сообщил Президенту, что  более 90  процентов
промышленной продукции  в республике выпускается  на вновь созданных или
модернизированных за последние 10 лет предприятиях. Инновационная продукция в
прошлом году составляла  23 процента  общего объема,    по итогам 2013 года 
ожидается,  что  ее доля  вырастет  уже  до 26 процентов. 
В Мордовии созданы    четыре   промышленных инновационных кластера. Причем  
созданы    при прямой поддержке   Президента России.    Это  кабельный кластер,  
производство  строительных материалов, вагоностроительный кластер,
энергосберегающая светотехника. 

Всего   в   Мордовии сегодня реализуются    200 инвестиционных проектов.  Среди 
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двадцати  крупных инновационных   проектов  есть    такие, что  имеют    важное 
значение  для  развития  не только республики, но и страны.
На базе «Технопарка-Мордовия»  создается Инжиниринговый центр  волоконной оптики
и оптоэлектроники. К решению  поставленных здесь  высокотехнологичных задач
подключились ведущие научные центры  страны.
В 2014 году  в Саранске  с участием РОСНАНО и  «Газпромбанка»  будет завершено 
строительство   первого в России завода по производству оптического  волокна, на
котором будет производиться не только  оптическое волокно  для коммуникаций, но и 
уникальные виды  спецволокна различного назначения. 
 Владимир Волков пригласил Президента России   приехать в Саранск  на открытие 
Инжинирингового центра и  завода «Оптоволоконные системы». 
В ходе рабочей встречи  рассмотрены  перспективы реализации еще одного  весомого  
инновационного проекта  по производству так называемого  архитектурного 
флоат-стекла и высокотехнологичного оптического стекла для  альтернативной
энергетики.

РЕСПУБЛИКА БЛАГОДАРНА ПУТИНУ ЗА ПОДДЕРЖКУ

Мордовия  активно участвует  практически во всех целевых федеральных программах.  
В  республике  развернуто масштабное    строительство.  И  развитие  всех отраслей  
тесно  связано с  софинансированием,   усилением  нагрузки  на республиканский
бюджет, значительными  объемами кредитования.
Одной  из главных      тем   рабочей встречи Президента России Владимира Путина и
Главы Мордовии Владимира Волкова стало обсуждение   возможности   выделения 
федеральных дотаций   для  принятия  мер     по обеспечению сбалансированности 
республиканского бюджета.
В  ходе  деловой беседы    рассмотрены  требующие   значительных  объемов
финансирования  вопросы  повышения   зарплат работникам  бюджетной сферы,   а
также   строительства детских садов, обеспечения жильем детей-сирот,   переселения 
людей  из аварийного жилья и другие  темы. 
Президент России  и Глава Мордовии   обсудили    вопрос о   выделении  
федеральных   средств  на завершение  строительства ряда   крупных социальных
объектов  республики, таких как Музейно-архивный комплекс, Музей Эрьзи, Центр для
одаренных детей, крытый футбольный манеж.
Глава Мордовии   от имени  всех жителей республики  сердечно поблагодарил 
Президента России Владимира   Путина за личную поддержку и особое внимание,
которое он уделял подготовке к празднованию 1000-летия единения мордовского
народа с народами Российского  государства. В рамках этого всероссийского
мероприятия было реализовано много важнейших проектов по развитию социальной и
транспортной инфраструктуры Мордовии. 
Еще большие задачи теперь  необходимо   решить в связи с подготовкой   к проведению
в Саранске    чемпионата мира по футболу.   В  частности,  большой объем работ
предстоит  по ремонту, реконструкции и строительству студенческих общежитий,   в
которых во время чемпионата будут проживать гости.  В ходе встречи   обсуждена 
необходимость    реализации   двух  дорожных  проектов, имеющих большое значение 
не только  для подготовки к чемпионату, но и  в целом  для   экономического развития
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республики,   улучшения  качества жизни  жителей  мордовской столицы.   Это  
объездная  магистраль    вокруг Саранска, которая   свяжет   в единую сеть
федеральные и региональные автодороги и    выведет  за пределы города транзитный  
транспорт,   а также     автодорога,  соединяющая   напрямую северо-западный и
северо-восточный  районы Саранска  с путепроводом через железную дорогу и  реку
Инсар.   

Комментируя для журналистов итоги встречи с Президентом, Глава республики В.Д.
Волков отметил, что основной ее темой стало выполнение майских указов Президента. В
частности, то, как регионы будут выполнять указы, какие финансовые трудности
возникают, какая требуется помощь от федерального центра.
- Мы в Мордовии поставили задачу – рост заработной платы на 20%, - сказал В.Д.
Волков. - Но для республики, которая идет по инновационному пути, чрезвычайно важно
в ближайшие 3-4 года еще увеличить заработную плату – конечно, на основе роста
производительности труда. У нас большая закредитованность бюджета. Президент об
этом знает, и на перспективу он сделал соответствующее поручение министру финансов
А.Г. Силуанову. Те 6,5 миллиарда рублей, что поступили из федерального бюджета в
декабре, позволят нам завершить объекты Тысячелетия и решить текущие задачи по
повышению зарплаты.

Будем развивать 
собственные высокие 
технологии

- Большое внимание уделено инновациям в республике. И, в частности, созданию в
Мордовии оптико-волоконного кластера. Строительство завода по производству
оптиковолокна завершится в конце 2014 года. В начале 2015 года пойдет производство
основной продукции. Кроме того, нам предстоит завершить создание Инжинирингового
центра, где ведущие ученые России будут разрабатывать новые виды волокон. И в этом
будет принципиальное отличие этого кластера от других производств, - отметил Глава
республики. - Прежде мы развивали кластеры на основе технологий, которые были
привнесены из-за рубежа. Оптико-волоконный кластер предполагает внедрение
технологий, которые будут разрабатываться здесь. Вся производственная цепочка от
разработки оптоволокна до его производства, а потом и создания приборов на его
основе будет выстроена здесь, в Саранске. Оптоволоконное приборостроение - это
новая отрасль в России, и в ней будет задействовано много малых предприятий.
Совместно с АФК «Система» мы разрабатываем еще одно новое направление –
радиофотонику. На Саранском телевизионном заводе строятся новые цеха. Это то, что
создает щит для нашей страны. К примеру, радиолокационная станция загоризонтного
обнаружения воздушных целей, которая стоит в Ковылкине, работает не на
полупроводниковых приборах, а на фотонике.
Мы с Президентом говорили о создании завода по производству солнечных батарей.
Завод уже «едет» из Германии на «Электровыпрямитель», где и будет поставлена
первая в стране станция по производству солнечных батарей мощностью 60 мегаватт в
год. Возобновляемые источники энергии – это сейчас во всем мире очень важно.
Кроме того, в Мордовии будет построен еще один стекольный завод. Стекло для
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ограждающих конструкций очень востребовано. Когда строили Главпочтамт, все стекло
привозили из Бельгии. А нам стекло нужно и для фасадов зданий, и для производства
солнечных батарей. У нас есть карьер, обогатительная фабрика, успешно работает
цементный завод. Поэтому принято положительное решение. Президент дал поручение
Внешэкономбанку поучаствовать в этом проекте. Мы приступаем к его проектированию.
Думаю, через год начнется строительство.
Но в Саранске  нужен еще один большой завод. Когда мы запускаем инновационное
производство, в нем задействовано не так много работников. Заводу по производству
оптоволокна с высокой производительностью труда, например, требуется всего 100
человек. Но нам нужны и другие рабочие места. Если построим еще один завод на 2-3
тысячи работающих, то Саранск будет полностью обеспечен рабочими местами.  Мы
будем восстанавливать светотехническое производство, поддержим экскаваторный
завод. 

11 миллиардов рублей – на строительство дорог 

На встрече с Президентом были обсуждены также вопросы, связанные с подготовкой к
Чемпионату мира по футболу. Впрочем, они касаются не столько Чемпионата мира,
сколько развития экономики и социальной сферы. И в первую очередь, это дороги.
- Для нас принципиально важно строительство объездной дороги вокруг Саранска, -
подчеркнул В.Д. Волков. - Она нужна, чтобы разгрузить дороги в городе. На ней уже
освоено 2 миллиарда рублей. Кроме того, городу необходим еще один путепровод через
реку и железную дорогу. Мы планируем, что он свяжет стадион и республиканскую
больницу через Строительную улицу. С одной стороны, это позволит выполнить
требование международных стандартов по оказанию медицинской помощи во время
международных матчей. С другой, поможет городу. Ведь когда ремонтировали
химмашевский мост, были большие проблемы. На эти два проекта будет выделено 11
миллиардов рублей.
По итогам встречи по каждому из тех направлений, которые обсуждали Владимир Путин
и Владимир Волков, руководители министерств и ведомств получили конкретные
поручения Президента России. И это можно считать главным результатом встречи, ведь
эти итоги крайне важны для развития республики в целом и для всех жителей
Мордовии.
Говоря о политической ситуации в республике, В.Д. Волков доложил Президенту, что в
Мордовии создана нормальная рабочая обстановка:
- Народ Мордовии  знает, как Президент относится к республике, и какие
положительные сдвиги происходят после его решений. В конце встречи, поздравив меня
с наступающим Новым годом, он попросил передать поздравления и всем жителям
республики, пожелал дальнейших успехов, всем здоровья, счастья. С удовольствием
передаю эти добрые пожелания Президента.
Татьяна НИКИТИНА.
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